
第７回 西都北小学校 開校準備委員会 
日時：令和４年７月２０日（水）１４：００ 

会場：西都公民館 

― 次 第 ― 

１．議事 

（１）校歌について 資料１ 

（２）校章について

２．報告 

（１）通学路要対策箇所進捗状況について    資料２ 

（２）学校説明会について 資料３ 

（３）新築工事進捗状況について      資料４ 

３．連絡事項 

○次回開催日程
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議事１ 校歌について  資料１ 
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西都北小学校 通学路要対策箇所進捗状況について 

１ 要対策箇所 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２ 経緯 

  ６月６日（月） 開校準備委員会委員による危険箇所現地調査 

            【調査メンバー】 

               江田委員（西都自治会）、荒木委員（德永町内会）、江口委員（西都公民館） 

               中尾委員（西都小ＰＴＡ）、古川委員、冨安係長（西区土木第２課）、薦田係長（西区地域支援課）、 

               篠崎主査（安全安心推進課）、溜主査（小学校教育課）、山田係長、柴田（通学区域課）  計１１名 

            【調査結果】 

               ・ 3   4  ・・・歩道を明確にする必要がある。⇒路面のカラー化で対応する。 

               ・ １   ２   ５ ・・・横断に注意が必要である。⇒横断歩道を設置する。 

ただし、 １   ２ については、待機場所の狭さが懸念されるため、歩道のグリーン 

化とゴム製ポールの設置で待機場所の安全を確保する。 

 ６月２２日（水）福岡県警本部訪問協議 

            【協議メンバー】 

              （福岡市） 

                古川委員、冨安係長（西区土木第２課）、佐藤係長、尾崎係長（用地建替計画課） 

                篠崎主査（安全安心推進課）、溜主査（小学校教育課）、山田係長（通学区域課）  計７名 

              （福岡県警） 

                県警本部２名、高源寺警部補（西警察署交通課） 計３名 

            【協議要旨】 

原則：横断歩道の設置は、主に交通量、待機場所、照明灯をもとに設置可否を判断する。 

・ １   ２ については、待機場所が狭いため、現状厳しい。再度、西警察署、西区役所、教育委員会 

で待機場所の道幅を測量し、対応案を検討し、県警本部で再協議する。 

 資料２ 報告１ 通学路について 



対策案 
 １ 【案】横断歩道設置と路面のカラー化 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２ 【案】横断歩道設置と路面のカラー化 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

横断歩道設置 

路面のカラー化 

ゴム製ポール設置 

路面のカラー化 

ガードパイプ撤去し

ゴム製ポールを設置 

 

一時停止線 

横断歩道設置 
外側線 

フェンスを内側に下げる 

桜の木移植？ 
防球ネット移設 

ガードパイプ撤去 



３【案】路面のカラー化 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４【案】横断歩道の設置と路面のカラー化 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

ドット線 

横断歩道設置 

路面のカラー化 

路面のカラー化 

外側線 

一時停止線 

外側線 



５ 【案】横断歩道設置 

 



第 1 回西都北小学校学校説明会 

 

１ 目的 

  西都北小学校の概要等及び開校準備に係る進捗状況について説明するとともに、通学路等の質 

問・意見に応答することで、保護者が安心して西都北小学校へ通わせることができるようにする。 

 

２ 日時、場所 

   〇日時：令和４年７月６日（水） 受付１５：４５ 開会１６：００ 閉会１６：４５ 

       〇場所：西都小学校 

 

 

 

 

 

３ 方法 

〇相談室から各教室、図書室へ校内オンラインで説明。 

〇説明終了後、質問・意見を希望する保護者を対象に図書室で対応。 

※保護者からの意見、質問及び教育委員会からの回答を後日配布。 

 

４ 内容（次第） 

〇開会の言葉（司会：西都小川本教頭） 

〇教育委員会挨拶（小学校教育課井上課長） 

        〇説明（学校開校準備担当溜主査） 

           「開校準備に係る進捗状況について」 

                 ・学校教育目標、校歌、校章、通学路 

                 ・今後の予定 

        〇閉会の言葉（司会：西都小川本教頭） 

        〇質疑応答 （図書室） ※別紙参照 

      

５ その他 

   次回の学校説明会は、令和５年２月に実施予定 

 ・会場はサイトピアを予定。 

 ・内容は学校教育目標、校歌、校章、通学路、施設、時制、年間行事、給食、除去食、 

就学援助等所事務手続き、PTA、留守家庭子ども会 等 

在籍校 場  所 出席人数 

西都小 児童が在籍する各教室 173 

元岡小 図書室 ４ 

就学前 図書室 ４ 

計 181 

 資料３ 



第１回西都北小学校学校説明会 

 

 

 

   

西都北小学校開校準備に係る進捗状況について 
令和４年７月６日（水） 

福岡市教育委員会 

指導部小学校教育課 

開 校 準 備 担 当 

◆開校時期 令和５年４月 

◆通学区域  西都１丁目、北原１丁目、 

国道 202 号線以北の大字德永 

石崎隣組 

◆児 童 数 約 450 名予定 

◆建設場所 西区大字德永 1128 番 1 

大字田尻 34 番 1 

◆校    舎 ・高潮避難のエリアとなるため、体育館を 2F に 

配置し、避難場所を確保 

           ・昇降口正面に図書館を配置し、中庭と 

一体的な利用が可能な空間を創出。 

 ・多様な学習に対応できるワークスペースを 

設け、ゆとりある空間を創出。 

           ・換気のため全熱交換機を設置。 

・非接触型の水栓を採用 

（廊下手洗い：自閉式、トイレ：自動）  

・普通教室 14 教室      

・特別支援教室 2 教室 

通学区域 

学校教育目標 

校 歌 

校 章 

通学路 

主な概要 

今後の予定 

新しい時代をたくましく生き抜く力を身につけ、多様性を尊重しながら、絆と未来を 

創り出す子どもを育成する。 

めざす学校像 

☆みんなで創る学校 

〇自慢できる学校 

（子ども主体、特色ある教育活動） 

〇信頼できる学校 

（情報発信、協働） 

〇安心できる学校 

（人権尊重、危機管理） 

めざす児童像 

さいごまでがんばる子 

いろいろな人を大切にする子 

ともに学び高め合う子 

きょう力する子 

たくましい子 

目指す教師像 

〇愛情・情熱をもって懸命に教育活動 

に取り組む教師 

〇子どもの命と人権を守り、一人ひとり

を大切にする教師 

〇同僚や保護者、地域等と連携し、協 

働する教師 

〇教育者としての誇りと使命感をもち、 

学び続ける教師 

作詞作曲におけるコンセプト 

・子どもたちが大きくなっても、この歌が座右の銘になるように   ・校歌の枠に収まらない広がりがあるように 

・保護者も歌いたくなるように  ・自慢したくなるように   ・入学式、卒業式をはじめ学校行事にしっかり寄り添えるように 

 

デザインにおけるコンセプト 

 「これからの時代に、郷土の歴史や文化への興味と愛情を持ち、多様な変化に対応するとともに、協調しながら力強くたく

ましく生き抜いていく子どもたちを育む」という願いをイメージして表現する。 

西都北小 

 

通学路 

 

区画整理箇所 

 

要対策箇所 

令和４年１１月  就学時検診 

令和５年２月   第２回学校説明会（学校教育目標、校章、校歌、通学路、年間行事、時制、学用品、留守家庭子ども会等） 

              新１年生入学説明会（入学式、学校教育目標、校章、校歌、通学路、年間行事、時制、学用品、留守家庭子ども会等） 

令和５年２月～３月  新校舎内覧会 



第１回西都北小学校学校説明会 質疑応答 

 

Q: 特別支援学級２学級とありますが、内訳はどのようになっているのですか。 

情緒学級は新設されますか。 

A: ２学級とも知的障がい特別支援学級となります。 

情緒障がい学級の新設については、所管課が判断します。 

 

Q: 開校後、学級数が増えるかもしれませんが、その際対応できるのですか。 

A： 今後、学級数が増えた場合は、空き教室を活用し、さらに教室が必要な場合は、内部改造

を行うなど、順次対応していきます。 

 

Q：１学級の人数の上限は何人ですか。 

A： １学級の人数の上限は３５人です。３５人を超えると１学級増えることになります。 

   ただし、年度の途中で学級数が増減することはありません。 

 

Q: 西都小学校の先生は西都北小学校にどれくらい異動されますか。 

A： 先生の異動については、申し上げられないのですが、馴染みがあってもなくても、児童が不 

安にならないように学校全体で、児童とのあたたかい関係づくりに努める熱意をもってスタ 

ートしたいと思っています。 

 

Q： 西都小学校にそのまま在籍することができる経過措置はありますか。 

A： 今回の新設は西都小の過大規模解消を目的にしていますので、西都小については、経過

措置は設定していません。なお、個々の事情については、指定学校変更の要件に合えば対応

できる場合がありますので、学校にご相談ください。 

 

Q： 学級が増えた場合、予算がつきますか。 

A： 学級数によって予算は増減します。 

 

Q: 西都北小学校は西都小学校の分校ですか。 

A： 分校ではありません。 

 

Q: 大字德永に住んでいます。通学路を通るために大回りしなければならないのですか。 

A： 安全だと判断した道を通学路としています。大回りする必要はありませんが、できるだけ最

寄りの通学路を利用してください。 

 



Q： 通学路図の赤い★マークはどのような状況ですか。 

A： 東西それぞれの校門前を通る道路を横断する場所です。抜け道としての車の通行があり

注意が必要なため、現在、横断歩道の設置に向けて西区役所、警察と協議を重ねています。 

元岡中学校と舞鶴高校を結ぶ道路にある★マークは、おもに大字德永の児童や北原１丁 

目の児童が通る場所ですが、舞鶴高校生の送迎や抜け道としての車の通行があり注意が

必要です。ここについても現在、横断歩道の設置に向けて西区役所、警察と協議を重ねてい

ます。 

 

Q： 西都１丁目の交差点から舞鶴高校までの歩道が、現状、徒歩と自転車の通学で混雑して 

います。小学生が通学しはじめるとさらに混雑するのではないかと心配です。 

A： 現在、舞鶴高校では、西側歩道を徒歩通学、東側歩道を自転車通学としています。西都北 

小児童も西側歩道を徒歩通学する予定です。今後、舞鶴高校と共通理解を図り、東西の歩 

道について、徒歩と自転車の区別を徹底して通学するよう指導します。また、教員、地域、保 

護者の見守り等の人的支援も欠かせないと考えています。 

 

Q： 通学路には該当しない場所でありますが、一部会社の車両の出入りが心配な場所があり 

ます。開校にともなって、そこを通る児童もいます。教育委員会、学校から働きかけることはで

きますか。 

A： 開校にともない児童が通学を始める状況であることを理解していただき、安全を確保する 

ために協力していただけるよう働きかけていきます。 
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